

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Redacción y Administración

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, en la de Rodás y Compañía, Rambla del Centro, 27 idem de Gornet, Arc.—Núm. 2.—En Madrid, B. G. A., Atoch 6 y 5

Campomanes (Ensanche)

Mes, adelantados, 4 pectas.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

CRÓNICA PARISIÉN

(DE NUESTRA COLABORACIÓN ESPECIAL)

Los éxitos teatrales.—Sarah y Rostand.—El pabellón búlgaro.—La Villa de París.—Palacio de los Congresos.—Modas.

Sarah Bernhardt, Rostand y l'Agilon; hé ahí todo lo que ha llenado la última semana parisiense.

Con todo eso y con el incendio del teatro Francés, llevamos unos quince días que París no piensa más que en artistas y bastidores, obras y dramaturgos, libretos y partituras.

Con Rostand, Sarah, es la heroína que triunfa, la estrella que fulgura brillante y hermosa entre las nubes de las lucientes bambalinas y de Sarah queremos hablar algo en esta crónica.

La incomparable actriz tiene un alma delicada de verdadero artista y como tal es supersticiosa y esclava de ciertas debilidades incomprensibles para los espíritus inferiores.

Después de todo, la inimitable Sarah no pertenecería al teatro si no rindiera ferviente culto al fetichismo, cuya enfermedad es el fetiche de casi todos los actores.

Hace dos años sufrió una penosa operación en la casa del Doctor Pezzi y desde entonces declaró un horror irreconciliable a los ópalos que adornaban sus diez dedos, porque según decía ella, esos misteriosos amuletos la traicionaron.

Todas sus sortijas fueron a parar a casa de un joyero y los ópalos malditos fueron reemplazados por un juego de azuladas turquesas, la turquesa que, para Sarah, es desde ahora una piedra precursora de la fortuna.

Sus manos pálidas que realizaban más las opalinas piedras de sus anillos están ahora engalanadas con las lindas turquesas y su cabellera rubia, parecida a los dorados trigos de nuestras Castillas, su famosa cabellera que tan admirada fué por todos ha sido cortada con ocasión del Agilon y la preciosa reliquia duerme ahora en el fondo de un maravilloso cofrecillo de maderas preciosas.

Sarah sabe sacrificar en aras de la verdad un magnífico toisón de oro, el público parisién aprecia tal sacrificio y sabe premiar tal acto de valor.

Gloria, pues, a la inimitable reina

de las tablas.

La nueva obra de Rostand ha sido el mayor triunfo de Sarah Bernhardt.

Ella ha sido el Hamlet blanco, el melancólico, nervioso y encantador Habsburgo en el cual a cada momento se duplica la fogosa sangre de los hijos de Córcoga, el hijo del gran Napoleón, aplastado bajo la garra de Metternich, quien le doma arrastrándole ante aquel espejo fatal donde surgen evocados por él todos sus antepasados, los Rodolfo de Suavia, Juana la Loca, Felipe II y Carlos V y ante los tetricos fulgores de los autos de fé y de los hachones de las criptas, el rubio hijo de María Luisa, ve derrumbarse todas las aguilas y todas las victorias que Bonaparte había colgado en la diadema de su hijo.

Nadie, como Sarah, supo nunca personificar el pequeño príncipe francés tan blanco como una hostia espiatoria, el pequeño Binaparte cuya frente nostálgica y enérgica al mismo tiempo parece como si llevara el estigma de ultra tumba el recuerdo de Wagram.

La Bulgaria es uno de los tres estados del Bajo Danubio; ocupa con la Rumelia oriental, unidas bajo el mismo gobierno desde 1885, en el norte de la Península de los Balcanes, todo el territorio comprendido al Sur del Danubio inferior en la orilla derecha de este río, desde la desembocadura del Timok hasta Siliustria, entre el río y los macizos de los montes Rodolfo.

La historia nacional de la Bulgaria es la de un pueblo constantemente en lucha contra los griegos del Imperio bizantino primeramente, contra los Turcos después y, por último, contra los rusos.

Esencialmente agrícola este estado balcánico exporta cada año en Francia, en Inglaterra y en Alemania, desde sus puertos de Varna y de Burgas, cuarenta millones de francos de cereales.

La fabricación de la esencia de rosas es muy importante, más de ciento cincuenta poblaciones de la Rumelia oriental cultivan esencialmente las rosas y preparan su extracto.

El pabellón de Bulgaria expone una serie de cuadros y de fotografías que iniciarán al público en la cultura y destilación de estas flores nacionales.

En la orilla derecha del Sena, cer-

ca del puente de los inválidos, la Villa de París participa al gran torneo internacional con una construcción hecha de yeso y madera, que por su arquitectura se parece mucho al Hotel de Ville.

Un inmenso salón ocupa todo el palacio y la parte central está reservada a un delicioso jardín, cuyas plantas y flores que rodean a una fuente monumental dan una nota de alegría y de frescura que durante los fuertes calores harán apreciar más el plan realizado por el arquitecto señor Grayngny.

El Pabellón de la Villa de París contiene los principales servicios de la capital: medios de alumbrado, servicio de aguas y alcantarillas, medios de limpieza, un cinematógrafo que reproduce los diversos establecimientos de beneficencia y hospitales y además habrá un museo de los uniformes usados en diferentes épocas por los guardias de seguridad.

En el primer piso estarán la instalación Carnavalet, las estatuas, cuadros y objetos de arte adquiridos por la Villa; la exposición de la instrucción primaria y de bibliotecas municipales y trabajos históricos.

Muy próximo al Puente de Almás se levanta el Palacio de los Congresos y de la Economía social, donde más de doscientos grupos, compuestos de representantes de todos los países, discutirán las cuestiones relativas al mejoramiento de las clases trabajadoras.

El programa del grupo diez y seis, que tendrá sus sesiones en el Palacio de la Economía, es de los más complejos: aprendizaje, protección de la infancia obrera, remuneración del trabajo, participación en los beneficios, asociaciones cooperativas de producción o de crédito, los sindicatos profesionales, el crédito agrícola, la seguridad en los talleres, la reglamentación del trabajo, la higiene y la asistencia pública.

Los rayos de sol que han entibiado estos días la nebulosa atmósfera de París, han producido como un brote de trajes nuevos.

No es que su forma nos indique cambios radicales, sino que son tan frescos y están tan dentro del gusto actual, que no podríamos reprocharles ser siempre variación sobre el mismo tema.

Para la calle apenas si varían los vestidos, siguen haciéndose de pañete, cachemire y lanillas finas. Tam-

bién se usa mucho el terciopelo y según parece se usará hasta en Mayo y Junio, si no hace mucho calor.

Sin embargo los trajes de terciopelo color obscuro son proscritos a causa del polvo y se llevan mucho los colores claros que resultan de una refinada elegancia.

Antonio Ambroa.

Paris 23 de Marzo de 1900.

Eclipse de sol

Con motivo del eclipse total de sol que ha de realizarse en el próximo mes de Mayo, y de ser Elche uno de los puntos, en donde mejor podrá observarse el fenómeno astronómico, en dicha ciudad se reunirán para aquella fecha del eclipse una porción de notabilidades científicas del mundo.

El Pueblo de Elche da acerca del asunto, los siguientes datos:

«Ya se han alquilado gran número de casas de campo, en donde los sabios llevarán a cabo sus observaciones. El reputado químico monsieur Landerer, que ha estado en Elche unos días, se ha quedado con la que es propiedad de D. Manuel López Martínez, y en ella establecerá su observatorio.

Tienen anunciada su venida a Elche, para la fecha del eclipse, astrónomos franceses, noruegos, alemanes, belgas, rusos, etc. Quizás venga también el príncipe de Baviera, casado con la infanta española doña Paz.

Por el secretario del ministerio de la Guerra se han pedido datos respecto a las hospederías existentes en Elche, y las personas de más viso de la población, médicos, abogados, notarios, farmacéuticos, etc.; se ha pedido también el plano de la población y otro de su término; en fin, todo lo que pueda servir de antecedentes útiles a los ilustres huéspedes que se esperan.

Uno de los asuntos que más preocupan a los astrónomos que han de visitarnos, y especialmente a Mr. Landerer, es la repartición del trabajo, y para tratar de ello se reunirán todas las referidas personalidades científicas congregadas en Elche, probablemente bajo la presidencia del ilustre astrónomo Camilo Flammarion, que también se anuncia su visita, acompañado de su distinguida esposa.

Mr. Landerer no verá el eclipse.

Su papel es otro, y muy importante. Es estudiar si existe oxígeno en el sol»

CRÓNICA GENERAL

Un Ayuntamiento suspendido

Acercas de la incorrecta conducta, se guía por el Gobernador civil de esta provincia, en lo que se relaciona con el Ayuntamiento de Perelló, publica anoche el siguiente suelto, nuestro estimado colega y correligionario, *El Nuevo Diario*:

«Por fin se verificó el inaudito tropello que venía preparándose en las sombras de la influencia menuda, por el cacique tortosino, contra el Ayuntamiento del Perelló.

El hecho realizado, ha llenado de júbilo á los gonzalistas, y de gloria al Sr. Gobernador civil de la provincia, celosísimo de que impere la más estricta moralidad en la administración municipal de los pueblos que están bajo su custodia. Por esto sin duda, ha sacrificado al Ayuntamiento de Perelló, por que no debía nada ni á la diputación provincial, ni á la Hacienda pública, ni á nadie.

¡Valiente moralidad!
Ya estará satisfecho el gran cacique tortosino.

Con este triunfo, debido más á la debilidad de carácter de una autoridad, que á la justicia y á la razón, y con el que supone conseguido en su última oración parlamentaria, se encontrará tan orondo y satisfecho; pero ha de durar poco su alegría y su satisfacción, por que respecto del primer asunto, se depurará lo ocurrido allí donde sea menester, y en cuanto al segundo, proporcionaremos al señor ministro de Gracia y Justicia todos los argumentos y pruebas necesarias, para que se convenza, si no lo estuviere ya, de las invenciones que llenan las incalificables denuncias del Sr. Gonzalez, y los móviles que le guían en su campaña contra los funcionarios del poder judicial.

A esto nos obliga la conducta del Sr. Gonzalez, y la que viene observando la primera autoridad civil de la provincia, en todo cuanto se relaciona con los distritos de Tortosa y Roquetas, bien estreña por cierto, si se examina la que guarda con el resto de la provincia, comenzando por la Capital.

No deseábamos acometer este trabajo, pero á él nos lleva la intemperancia y mala fé del uno, y las complacencias de la otra.»

Contra el Gobernador

Tomamos de *La Opinión* de Tarragona, de anteayer:

«Consecuentes con nuestros propósitos, estábamos decididos á ocuparnos de cuantas incorrecciones viene cometiendo el Sr. Gobernador civil en el mando de la provincia; pero, como no nos parecemos en nada á ese señor, esperaremos que regrese para atacarle de frente, pues no es propio de nuestro carácter, hacer las cosas á traición ó con alevosía.

Lo único que nos permitimos decirle por hoy, es que, si aprovecha su estancia en Madrid para consultar con el Sr. Ministro de la Gobernación, las suspensiones que ha dictado y piensa dictar, por el estilo de las del Ayuntamiento de Perelló, podría, de paso, consultarle sobre la conveniencia de otra clase de suspensiones, más en armonía con la ley.»

RECORTES

De *El Estandarte Católico* de ayer:
«Don Teodoro González pronunció

recientemente en el Congreso un discurso atacando duramente al Sr. Juez de esta ciudad, por servir los intereses del caciquismo imperante. En el discurso, hay cosas muy notables para leerlas en Tortosa. Es sumamente agradable ver el interés que se toma don Teodoro González por la rectitud de la justicia. Nosotros nos alegraremos de que sea siempre verdaderamente recta.»

El País de Madrid, en su número del 25 del corriente, inserta el siguiente telegrama de Tortosa:

«Un suelto comentado

Tortosa 24 3'25 t.

El periódico *Los Debates* de hoy, publica un enérgico suelto, atribuyendo la responsabilidad de los delitos ocurridos el día 16 de Abril del año anterior, al Diputado á Cortes del Distrito, don Teodoro González.

También censura á los jueces que han intervenido en el sumario, por no haber procesado á dicho representante.

El periódico en cuestión, dice que está dispuesto á probar la exactitud de sus afirmaciones, ante el Ministro de Gracia y Justicia, encargado de constatar al Diputado Sr. González, acerca de las censuras que dirigió al juez de este partido, en la sesión del Congreso del día 21 del actual.

El suelto de *Los Debates* ha causado gran impresión en el público.—*Corresponsal.*

La Cruz Roja

Agradecemos al Sr. Presidente Delegado de La Cruz Roja en Tortosa, don Ignacio de Ramón, el envío de un ejemplar de la Memoria reglamentaria, leída en la Junta general celebrada en 1.º de Noviembre de 1899.

El trabajo es completo; contiene varios estados demostrativos de la situación económica de dicha benéfica Asociación, y dá idea exacta del material sanitario, de alojamiento y transporte, existente en este almacén, al terminar la repatriación en 1.º de Junio de 1899.



La familia de nuestro distinguido y particular amigo y paisano, el Capitán de Ingenieros don Saturnino Homedes, está profundamente apenada, por la muerte de su preciosa niña Carmencita, que era el encanto de su hogar, y ha dejado de existir cuando contaba unos cinco años.

El golpe que sufre, es de los más terribles, y solo la resignación cristiana, puede hacerle menos sensible su natural dolor.

Nos asociamos al sentimiento y tribulación que sufren los señores de Homedes.

Teatro Principal

Hoy han llegado procedentes de Tarragona, 24 artistas de los que forman la compañía que debutará el próximo jueves en el coliseo de la calle de Campanas.

Entre ellos figuran los notables escéntricos musicales Cassnell, el celebrado ciclista-equilibrista Ariso, y la simpática Guillermina, el hombre pájuelo, Mr. Romeu, el siluetista mister Chady, y otras notabilidades que llamarán poderosamente la atención.

Sigue abierto el abono para ocho funciones, en la librería de don José María Bernis, Puente Piedra, 1.

Misas.—Mañana, en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, se celebrarán misas, desde el toque de oración hasta las once, en sufragio del alma de doña Francisca Año y Miró, fallecida el día 17 del actual.

Su esposo don Joaquín Aragonés y Serrano, hija doña Elisa, hijo político don Tomás Virgili, y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos,

asistan á alguno de dichos piadosos actos.—R. I. P.

El *Diario de Tarragona* de hoy, se ha evaporado para nosotros.

La función se repite con frecuencia, y la reincidencia, es escandalosa.

A otros colegas locales, les ocurre lo mismo.

Y no se enmienda el defecto, y las irregularidades continúan.

Habrá alguien, que tiene ganas de divertirse.

¡Buenos están los tiempos para bromas!

Ayer tarde, en el tren correo procedente de Barcelona, pasaron por nuestra estación, algunos repatriados de los que condujo á aquel puerto, el vapor «Isla de Luzón».

Colombófila de Tortosa.—Esta Sociedad ha verificado una suelta desde Amposta, sin que se haya perdido ninguna paloma.

También realizó otra desde Ampolla lo cual demuestra la mucha actividad y buen celo del «Correo Alado» de Tortosa.

Estas son las primeras sueltas de educación, para el futuro concurso de Port Bou.

Ha empezado hoy en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, el Devoto Septenario, con que la Venerable Congregación, obsequia anualmente á María Santísima, estando los sermones á cargo del Rdo. don Julián Sanjuan.

El acto empieza á las seis y media de la tarde.

Todos los días á las siete de la mañana se celebra una misa rezada.

Un perro hidrófobo mordió al vecino de ésta don Domingo Audí, quien se ha trasladado á Barcelona, para someterse al tratamiento del Dr. Ferrán.

Diariamente se reciben en esta plaza, grandes cantidades de arroz, procedentes de Amposta.

Dicho cereal ha experimentado últimamente, una alza regular.

En San Cárlos de la Rápita, se han cazado dos magníficos guardarios (bernats pescaires), que han sido regalados á una distinguida persona de Barcelona por el Secretario del Ayuntamiento de la inmediata ciudad.

Los guardarios, son aves pertenecientes al orden de las zancudas, familia de las alcedéas que, por abundar poco en este país, se consideran como hermosos ejemplares, para figurar en los salones y museos zoológicos.

Desde anoche se observa cubierta la atmósfera é inseguro el tiempo.

Tenemos á la vista una nota de lo que cuesta en España, el simple traslado de matrícula de un Instituto á otro. Copiada al pie de la letra es como sigue: Una póliza de una peseta para una solicitud, 1 peseta; id. de dos pesetas para la certificación, 2; id. de 15 pesetas para la traslación, 15; un pliego de papel de pagos al Estado de quince pesetas para pagos de los derechos de exámenes de tres asignaturas, 15; para la póliza de quince pesetas (sellos de guerra), 3; para la póliza de dos pesetas (sellos de guerra), 0'40; para la póliza de una peseta (sellos de guerra), 0 20; derechos de certificación, en metálico devengados á la secretaría del Instituto, 5.—Total, 44'60 pesetas.

Tabacos

Se ha confirmado por desgracia la noticia de que hace algun tiempo nos

hicimos eco, relativa al aumento de precio del tabaco. Desde 1.º de Abril próximo los cigarros puros de 10 céntimos costarán 12 y medio; los que costaban medio real, 15 céntimos; los paquetes de cigarrillos de á real, 30 céntimos; los cuarterones costarán un real más, y así sucesivamente todas las clases de tabaco sufrirá un aumento de un 20 por 100 sobre su precio.

Ya se habla de formar ligas para abstenerse de fumar unas, y para prescindir del tabaco de los estancieros, otras.

Creemos que no tendrán éxito ninguno de estos movimientos de protesta, y sino recuérdense las protestas contra el monopolio de las cerillas. Ahora, que no le resulte á la Compañía Arrendataria el negocio tal como lo ha soñado, pudiera ser, pues no hay duda que aumentará el contrabando y que muchos fumadores nivelarán su presupuesto, consumiendo tabaco de clase inferior al que hoy compraban, ó fumando menos.

Según hemos oído decir, hoy ha llegado á ésta el Iltr. Sr. Fiscal de la Audiencia Provincial de Tarragona. Según parece su viaje está relacionado con la revisión de la causa instruida con motivo de los lamentables sucesos ocurridos en las Casas Consistoriales de esta ciudad, el 16 de Abril último.

El viernes próximo pasado, tomaron posesión de sus cargos los nuevos concejales del Ayuntamiento de Ulldecona, quedando constituido bajo la presidencia de D. Manuel O'Callaghan.

El empobrecimiento de la sangre y la anemia que produce, pueden confirmarse á diario en los niños y las jóvenes. La medicación indicada y siempre prescrita es el *Hierro de Leras*, tan universalmente conocido que basta con nombrarlo.

No causa la necesaria inquietud la falta de apetito en los niños, por más que sea esencial, y los padres inteligentes ponen remedio administrando el *Jarabe de Rabano yodado de Grimault y C.*, el depurativo por excelencia que los infantes toman con gusto.

Sólo á los jóvenes inocentes que no están al tanto de los progresos de la ciencia, pueden venderse las imitaciones; los que los conocen van derechos al *Sándalo Midy*, de absoluta pureza y sin igual eficacia, puesto que alivia y cura en 48 horas.

Precioso don

La vida es un don precioso, y para gozar durante largo tiempo de ella, es preciso tener salud, y para esto hace falta reanimar el empobrecimiento accidental ó constitucional de la sangre.

Al indicar como el único medicamento en estos casos las **Píldoras de Blancard**, aprobadas por la Academia de Medicina de París, prestamos un verdadero servicio á nuestros lectores.

Las **Píldoras** y el **Jarabe de Blancard**, este más fácil de administrar á los niños, son de una maravillosa eficacia contra la *Anemia, Escrófulas, Epocas difíciles, Sífilis*, etc., etc., en una palabra, contra todas las afecciones debidas á una sangre pobre ó viciada.

Rechazad toda imitación, y no aceptéis más que los frascos que lleven el nombre **Blancard**, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS y el sello de garantía de la «Unión de Fabricantes».

Nuestros apreciables lectores, leerán en la presente edición, un anuncio de la bien reputada firma de los señores **Valentín & Cia.**, Banqueros y expendeduría general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesarán mucho, ya que se ofrece por pocos gastos, alcanzar en un caso feliz, una fortuna bien importante. Esta casa envia también gratis y franco, el prospecto oficial á quien lo pida.

VERDADERO REGALO

A la presentación del presente CUPON acompañado de dos pesetas, se entregarán en la **Librería Bernis, Puente Piedra, 1:**
 Un estuche, papel y sobres, (50 cartas completas).
 Una botella tinta «Gior's inks London».
 Un billete del Fonógrafo que se sortea el 31 del actual.
 Este obsequio es duradero, solo hasta fin del corriente mes.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 27 de Marzo de 1900

Barómetro

Máxima 749. Mínima 745. Oscilación 4.

Termómetro

Máxima 19'50 Mínima 9'50 Media 14'50.

Evaporímetro, 3'04.

Pluviómetro, 00'0 m.

Estado del cielo, Cirrus.

Dirección del viento, O. S. O.

Observaciones, Termómetro seco 18'50. Ídem húmedo 14'50.

El Alumno,
Daniel Castelló.

El Alumno,
Eugenio Bertrand.

EXTRANJERO

Paris 26.

Un voluntario

Dicen de Londres que el duque de Norfolk, director general de Correos marchará el día 31 del corriente al Africa del Sur, en calidad de oficial de voluntarios.

De Mefeking

—Los boers están fuertemente atrincherados entre Mefeking y el campamento del coronel Plumer.

Ha habido muchas escaramuzas, en las que han resultado muertos muchos boers.

Estos reanudaron el bombardeo de Mefeking los días 12 y 13.

Des noticias

—El Standard dice que son muchos los boers que abandonan la

cha y se vuelven á sus casas.

—Se han recibido en Londres telegramas en los que se participa que un gran destacamento boer se dirige hacia Kremenier.

Preparativos

—Comunican de Ladysmith que en Bigardorff y otros puntos, los boers despliegan gran actividad.

El Parlamento orangista

—Telegrafian del Cabo que se ha convocado el Parlamento orangista para que se reuna el 4 de Abril próximo en Cronstadt.

Noticias de Madrid

(Del día 27 de Marzo)

Por telégrafo y teléfono

De dos á cinco de esta madrugada

Últimas noticias

Se ha comentado mucho que al final de la sesión del Congreso, el duque de Almodovar del Río dijera: «El Gobierno acertadamente ha declarado libre la cuestión de alcoholes.»

Interrumpiéndole el Sr. Villaverde con la frase: «Esto lo veremos.»

Muchos ministeriales se levantaron indignados y el señor marqués de Montvillena se encaró con el señor Villaverde, diciéndole: «Ante mí el Sr. Silveira ha declarado libre esta cuestión.»

El incidente demuestra que existe honda división en la mayoría.

—Acentuase la intransigencia de los diputados vicultores.

—La minoría liberal combatirá rudamente el proyecto de alcoholes.

—Créese que el viernes ó sábado próximo se cerrarán las Cortes, aplazándose la aprobación del proyecto sobre alcoholes.

—Mañana se celebrará Consejo de ministros.

—El eminente poeta y hombre público D. Gaspar Núñez de Arce; se halla gravemente enfermo.

Témese un funesto desenlace.

—Existe desacuerdo entre la comisión que entiende en el proyecto de ley de Sanidad.

Dúdase que se apruebe en esta legislatura.

—La comisión encargada de estudiar el proyecto dando colocación á los funcionarios de la carrera judicial, excedentes de Ultramar, ha dado su dictámen alterando esencialmente el referido proyecto.

—Se desmiente que existan negociaciones para ceder el ferrocarril de Orense á Vigo.

—Telegrafian de Tánger, que ha fondeado en aquel puerto el cañonero español «Alonso Pinzón».

Dicho buque recorrerá la costa del Riff, quedando estacionado después en Tánger, á las órdenes de la Legación de España.

—En la plaza del Rastro, un muchacho de 13 años ha clavado á otro de 12 un compás en el corazón, fallando en el acto.

Ambos eran compañeros y asistían á la clase de dibujo.

—En Piñego (Murcia) ha habido una colisión entre la guardia civil y dos criminales, resultando muerto uno

de estos y un individuo de la benemérita.

El otro criminal pudo fugarse.

—El presidente del Senado y el del Congreso han dirigido cartas á los senadores y diputados para que acudan mañana miércoles á votar el proyecto de ley sobre el descanso dominical.

Victorias de los boers

(Londres 26).—Según un despacho de Mafeking los indígenas que obedecen las órdenes del coronel Vades atacaron á Sliman que estaba en poder de los boers, siendo rechazados por éstos, viéndose los negros obligados á retirarse.

Esta plaza va viendo cada vez más estrecho el cerco.

Se añade que alrededor de Mafeking han ocurrido varias escaramuzas, en las cuales muchos boers han sido muertos.

Los despachos detallan las pérdidas de los ingleses.

Al Morning Post le telegrafian á su vez desde la plaza sitiada, el día 14, diciendo que los boers reanudaron el bombardeo el día 12, continuando el fuego de cañón al siguiente día.

En esta última fecha los sitiados hicieron una salida á la desesperada, en la cual mataron muchos boers.

A pesar de estos optimismos exagerados de los ingleses, el periódico The Times hace constar que las últimas noticias autorizadas de Mafeking no preveñ la próxima liberación de la plaza, sino todo lo contrario.

Más de la guerra

—Londres, 26.—Un telegrama participa que fuerzas boers en Ladybrant se dirigen hacia el Norte de aquella población, siendo probable que traten de unirse por Edimburg al grueso de las fuerzas boers de Krensandt.

Otro despacho, confirma que son muchos los rebeldes y burghers que van entregando las armas.

Toros en Valencia

(DE NUESTRA COLABORACIÓN ESPECIAL)

Novillada celebrada el 25 de marzo.—Toros de D. Felipe Pablo Romero.—Espadas. Rafael Gonzalez, Machaquito y Rafael Molina, Lagartijo.

Después de unos cuantos meses de silencio, hoy, con motivo de la primera corrida de la temporada, tomo la pluma de nuevo, para satisfacer así la curiosidad ó afición de algunos de los lectores del DIARIO DE TORTOSA, procurando como siempre, ser lo más breve posible.

El ganado

El señor Pablo Romero presentó seis toros defectuosos, (y tanto que lo eran) de tamaño desigual, de poco poder y mansurroneas, siendo los más aceptables el cuarto y último, y tostado la piel al tercero. Entre los seis tomaron 30 varas, dieron 14 caídas y mataron 9 sardinas.

Los espadas

Machaquito.—A su primer toro, pequeño, cornicacho y sin pizca de poder, le propinó una estocada la-

deada siendo lo suficiente para arrastrarlo las mulillas.

Al tercero, fogueado por maneraron, con unos cuantos pases de refajo per cierto muy movidos, lo despachó de una tendida, y al quinto lo remató de una buena, concediéndosela la oreja.

En quites bien.

Lagartijo.—Despachó al segundo de la corrida, según de los dos, de dos pinchazos bien señalados, y media atravesada, después de un buen trasteo de muleta.

Al cuarto le muletea de lejos para un pinchazo, saliendo por la cara, arrematándolo de media buena.

En el último, Rafael hace una faena deslucida; sobre ser el toro chiquitín, ballotea mucho en la muleta, pincha una infinidad de veces y por fin... se deja caer el bicho, de puro aburrido.

En la brega, regular.

Entre los piqueros sobresalió Montalvo.

De los peones...

La entrada buena en la sombra y lleno en el sol.

Notas cómicas

El principal.—¿Con que desea usted que le dé un mes anticipado?

El dependiente.—Sí, señor.

El principal.—¿Y si se muriese usted esta noche?

El dependiente.—No hay cuidado. Puedo ser pobre, pero soy una persona decente.

DANIEL NIVERA MESTRE ABOGADO

ha trasladado su despacho á la planta baja de la casa sin número, situada en la Plaza de Alfonso XII (conocida por «casa Armengol»).

Consulta: de 9 á 1 y de 5 á 7.

Hermanas Herederas de L. Bernis

OBISPO AZNAR, 6

(ANTES PLAZA NUEVA)

Librería Papelería
 Objetos de escritorio y dibujo
 Centro suscripciones
 Venta periódicos
 Almanagues
 Calendarios
 Felicitaciones

Surtido inmenso y variado.

Precios módicos
 Impresiones rápidas y económicas.

6.—OBISPO AZNAR—6

PANCREATINA

La **Pancreatina absoluta**, cura las malas digestiones, asedias, vómitos, estreñimientos habituales, etc. Veinte gotas de este líquido, digieren un kilo de carne en tres horas.

Farmacia del Dr. Canals.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos

ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

como premio mayor pueden ganar se en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado en Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M.	300000
1 Premio á M.	200000
1 Premio á M.	100000
2 Premios á M.	75000
1 Premio á M.	70000
1 Premio á M.	65000
1 Premio á M.	60000
1 Premio á M.	55000
2 Premios á M.	50000
1 Premio á M.	40000
1 Premio á M.	30000
2 Premios á M.	20000
26 Premios á M.	10000
56 Premios á M.	5000
166 Premios á M.	3000
206 Premios á M.	2000
812 Premios á M.	1000
1518 Premios á M.	400
36952 Premios á M.	155
19490 Premios á M.	300, 200,
134, 104, 100, 73, 45, 21	

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.180 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 53.820 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,764,525

ó sean aproximadamente

Pesetas 19,000,000.

La instalación favorable de ésta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas:

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000 de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000 en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000 especialmente 300,000 200.000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestro orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original, entero: Pesetas 10.
1 Billete original, medio: Pesetas 5,—

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales, directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado de la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de Abril de 1900

VALENTÍN Y COMPAÑIA

HAMBURGO

(Alemania)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

Cólicos, Diarrea, Disenteria

CREMA DE BISMUTO

de GRIMAULT y Cia, de Paris

El Bismuto es un medicamento heroico empleado con éxito indiscutible contra los cólicos, diarreas, disenterias, gastritis, gastralgias, hinchazones, dolores de estómago, ulceraciones del intestino y diarreas coleriformes.

La Crema ofrece sobre los polvos de Bismuto la ventaja de obrar más rápidamente, de hallarse en estado de división extrema y de formar con el agua una agradable bebida láctea.

PARIS, 8, r. Vivienne, y en las p^{as} Farmacias.

CHOCOLATES Y CAFÉS DE LA

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCA TÉS.

37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

DÉPÓSITO GENERAL

CALLE MAYOR, 18 Y 20.

MADRID

Puntos de venta en Tortosa: en el establecimiento de D. ENRIQUE CARPA y otros.

Anemia, Clorosis, Escrofulismo, Raquitismo, DEBILIDAD GENERAL, ETC.

Curación por el JARABE VINOSO RESTAURADOR de E. D. ESTRANY

A base de Coca, Quina, Rábano y Iodo.

Disponible



DEPOSITO GENERAL
Sra Viuda de RAFAEL ROMERO JEREZ

HARINA LACTEADA H. NESTLÉ
ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS Y PERSONAS DEBILITADAS